
公开征集汕尾市2024年十件民生实事项目建议反馈意见表

序号 时间 昵称 意见建议 采纳情况

1 2023年11月6日 N

1、我市旅游资源众多，但是市中心城区公园过少，与绿美汕尾相差太大，建议加快建
设中心城区原规划的公园。
2、随着我市人口增多，现有公立医院医疗资源不堪重负，建议加快在建公立医院建设
及新建一批镇级医院，做到“小病不出镇”，“大病不出市”。
3、目前全国各地都在进行“抢人”大战，我市之前出台了《汕尾市红海扬帆人才计划
》，对高层次人才引进进行了奖励，起到了很大的作用，建议对《汕尾市红海扬帆人
才计划》进行修订，比如要求引进人才落户汕尾 ，对汕尾市现有企事业单位人员摸
排，可适当吸引部分在汕尾工作多年的人才也列入进行适当补贴 （比如在汕尾工作多
年，但未落户汕尾，且有高级职称，读了在职研究生、个人缴税过万等类似这种，可
参考珠三角的做法）。做到“引的进人才，留得住人才”！
4、随着国家对水库大坝的重视，目前水库大坝得到了有效的管理，但是山塘还没得到
相应整治；我市地处滨海，山塘设施众多，为农田水利灌溉做出了极大的贡献 ，山塘
自建成后未得到有效整治，数十年运行，部分山塘坝体单薄，高程不足，输水设施失
效，使得山塘的效益无法发挥出来，有些甚至是危险山塘，建议对全市所有山塘进行
安全鉴定，摸清山塘基本情况，并对病险山塘进行除险加固，以兴农业，护百姓！

采纳情况：网民朋友，您好！感谢您提出的宝贵意见建议。经研究，您所提的建议第1、2项我们将列入汕尾市
2024年民生实事候选项目中综合反映；第3项与十件民生实事项目无关；第4项考虑到我市实际情况，暂不列入
2024年民生实事候选项目，我们将把您的建议反馈给市水务局作为决策参考 。谢谢您的支持和配合！

附有关情况：
1.为做好绿美汕尾生态建设，有效提升城市绿量，我市城市绿化管理部门正在编制《汕尾市中心城区公园体系规
划（2020-2035年）》，目前已完成了该项规划的专家评审工作 ，2023年以来，我市相关责任单位已在中心城区
启动了白沙湖生态公园、柯麟公园、奎山河滨水公园、绿美汕尾示范带等多处绿美汕尾公园工程项目 ，后续我市
将加紧建设中心城区的绿美汕尾公园工程项目 ，争取尽快对市民群众全面开放。

2.提升高水平医疗能力方面，我市积极推动深汕中医医院(汕尾市中医医院)和深汕中心医院二期建设；基层医疗
服务能力方面，我市已有5家中心卫生院成功创建“优质服务基层行”国家推荐标准，36家镇卫生院已完成标准
化建设，3家中心卫生院已升级建设为二级医院标准 ，现有670家公建规范化村卫生站，已配齐38种基本医疗设备
和基本药品。围绕进一步推进我市医疗卫生事业高质量发展 ，出台了《汕尾市卫生健康事业发展“十四五”规划
》《汕尾市中医药发展“十四五”规划》等文件，确保“十四五”期间医疗卫生事业建设有条不紊、时效同步，
提高全市医疗卫生机构内部管理、人员配置、就医环境，全面提升医疗卫生服务能力。

3.经核实，因《汕尾市红海扬帆人才计划》已废止，您所提建议无需列入2024年民生实事候选名单。汕尾市委、
市政府已于2023年11月2日印发《汕尾市“善美英才”计划》，在总结有效经验基础上，制定人才新举措。在留
住人才方面提出多条保障举措，包括新增人才租赁性住房、解决人才家属就业、子女入学、医疗保障等问题，定
期评选行业优秀人才作为重点培养对象给予最高 10万元的资金扶持等，营造拴心留人的良好环境。

4.不采纳。山塘产权所有人是山塘防汛安全的责任主体 ；山塘所在乡镇人民政府（包括街道办事处）负责本行政
区域内山塘安全监管，履行属地监管职。我市的山塘190余座，现在上级部门对山塘的除险加固均还没有专门的
指导意见，我市财政薄弱，难以筹集资金大规模开展山塘的除险加固 。下来，我市将按照省的统一部署和要求开
展山塘除险加固。

2 2023年11月7日 渔夫

您好，我是来自广东省汕尾市城区红海中路市公安局宿舍的住户 ，关于民生实事征
集，我提出自己的意见与存在的问题。
老旧小区加装电梯，是党中央、国务院顺应我国老龄化趋势而作出的重大决策部署 ，
是一项重要的民生工程，对改善包括老年人、残疾人在内的老旧小区居民居住条件具
有重要意义。近年来，在住房和城乡建设部具体指导下 ，全国各地完善工作机制和政
策体系，积极推进加装电梯工作，取得积极成效。
市公安局宿舍已是超过十五年房龄的旧房 ，存在许多退休老人行动不便，以及线路管
道老化。希望政府能将市公安局宿舍纳入改造计划加装电梯 ，提高居民住户的安全感
幸福感，为退休老人提供便利。

采纳情况：网民朋友，您好！感谢您提出的宝贵意见建议。经研究，您所提的建议我们将列入汕尾市 2024年民生
实事候选项目中综合反映。谢谢您的支持和配合！

附有关情况：经城区住建局核查，汕尾市城区红海中路市公安局宿舍未纳入汕尾市城区老旧小区改造 “十四五规
划”，如居民存在相关改造需求，可向所在地居委会、街道申请，申请纳入下阶段改造项目（汕尾市城区香洲街
道西片区老旧小区微改造项目）。

3 2023年11月7日 Elena
汕尾城区香洲街道梧桐村附近能否增设红绿灯路口或者天桥 ？交通事故频发，希望引
起重视

采纳情况：网民朋友，您好！感谢您提出的宝贵意见建议。经研究，您所提的建议考虑到普惠性的原则，暂不列
入2024年民生实事候选项目，我们将把您的建议反馈给市住建局 、市公安局作为决策参考。谢谢您的支持和配
合！

附项目进展情况：
1.根据市委市政府的工作部署，市住建已于2022年12月完成，包括华师附中人行天桥等 3座人行天桥的立项工
作，并移交市代建中心实施。根据2023年9月18日市城乡统筹发展指挥部工作会议精神 ，完成立项修编工作。市
代建中心已完成方案设计、勘察等工作，并于10月27日完成初步设计批复，以及概算文件编制，并报送市主管部
门审批。计划12月底前完成施工招标工作，并动工建设，以改善交通拥堵，以及保障群众安全出行。
2.因华附路口人行天桥正在筹建中，且城区香洲街道梧桐村附近2路口距离过近，且该处路口事故量尚未达到设
立红绿灯的标准。故不采纳增设红绿灯路口。
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4 2023年11月10日 陈意

关于城镇老旧小区改造工作的决策部署 ,可以不断改善老旧小区居住品质 ,增强人民群
众获得感、幸福感和安全感。
希望政府能将汕尾市城区市公安局宿舍纳入旧房改造计划 ，此小区存在许多退休老人
年龄较大且上楼不便，以及下水道水管线路老化漏水等问题 ，恳请政府能普及电梯安
装以及完善老旧小区的改造计划。
以进一步提升和推进住宅小区总体水平 ，提高整体居住环境质量为目标，以治理小区
环境安全，完善小区功能为重点，进行全面综合治理改造，逐步改善小区环境质量，
努力为居民打造一个环境优美、秩序井然、适宜人居的良好生活环境。

采纳情况：网民朋友，您好！感谢您提出的宝贵意见建议。经研究，您所提的建议我们将列入汕尾市 2024年民生
实事候选项目中综合反映。谢谢您的支持和配合！

附有关情况：经城区住建局核查，汕尾市城区红海中路市公安局宿舍未纳入汕尾市城区老旧小区改造 “十四五规
划”，如居民存在相关改造需求，可向所在地居委会、街道申请，申请纳入下阶段改造项目（汕尾市城区香洲街
道西片区老旧小区微改造项目）。

5 2023年11月12日 阳 开通城区到深汕特别合作区的巴士专线

采纳情况：网民朋友，您好！感谢您提出的宝贵意见建议。经研究，您所提的建议我们将列入汕尾市 2024年民生
实事候选项目中综合反映。谢谢您的支持和配合！

附有关情况：经研究，为满足汕尾市城区和深汕合作区群众出行需求 ，加强两地经济文化交流，交通局计划在
2024年推动开通汕尾市城区与深汕合作区之间的客运班线 ，方便两地群众出行。下来，交通局将尽快就开通两地
客运班线开展调研、评估、协调等相关工作，全力推进该事项尽早落实。

6 2023年11月16日 黎先生

主题：交通"十四五"规划中期评估
个人相信交通问题是不少汕尾市民最关心的议题 。
"十四五"已过了超过一半，不少地级市都就交通"十四五"规划陆续展开中期评估，相
信汕尾市最迟都会在明年进行相关评估 。
总体上现时汕尾市的综合交通运输体系发展是良好的 ，但是一些层面如高速公路的发
展，较"十三五"时期略为逊色，主因是汕尾市的高速公路在"十三五"时期有较大增长
。
根据汕尾市的交通"十四五"规划，高速公路计划形成"一纵二横三联"的布局。雖然汕
尾市已实现年年都有高速公路施工 ，然而陆河至惠来高速公路仍未上马 ，沈海与甬莞
高速海丰联络线的施工年份为2025-2030。想问你们会不会调整高速公路规划布局 ？还
是仍有信心形成"一纵二横三联"的布局？沈海与甬莞高速海丰联络线只有 18公里，为
何要用5年施工期？
还有，你们在汕尾市综合交通运输体系中 ，有标示省道S241位于海丰可塘至平东的路
段。但是有关路段至今仍是农村公路，而且是断头路。为何你们仍会標示有关路段？
个人希望交通"十四五"规划中期评估能夠针对汕尾的短板進行调整和改善 ，尽量达成"
十四五"投资金额的目标，形成市域"內畅外联"的公路网，县城与中心城区之间实现快
速联系。

采纳情况：网民朋友，您好！感谢您提出的宝贵意见建议。经研究，您所提的建议我们将列入汕尾市 2024年民生
实事候选项目中综合反映。谢谢您的支持和配合！

附有关情况：经研究，现答复如下：一、目前我市的“十四五”综合交通运输规划中期评估工作正在按照省 、市
工作部署有序推进；二、截至2023年6月，我市“十四五”期间高速公路投资已达84亿元，远超整个“十三五”
期间的58亿元，兴汕高速海丰至红海湾二期工程即将在今年底建成通车 ；沈海高速深汕西改扩建工程2024年建成
通车；揭普惠高速公路南延线工程正在有序推进驻地建设及涉铁路段清表和后续工作 ；沈海与甬莞高速海丰联络
线正在开展工可编制，由于之前并未纳入省高速公路网规划 ，前期工作还须加强对接省。至于您所提的陆河至惠
来高速公路仍未上马，主要是该项目由省交通集团主导实施 ，我市正在积极协调中，关于高速公路计划形成"一
纵二横三联"的布局，我市将继续推动中，争取尽快启动相关项目的前期工作和实施 。三、2018年我市在省交通
运输厅的指导下开展新一轮省道网规划调整 ，部分农村公路升级为省道，至于您所提的省道S241线海丰可塘至平
东路段有部分存在断头路情况，主要是涉及公平水渠一级饮用水源保护区 ，根据政策，该路段无法拓宽建设，我
们已协调省重新调整优化省道网。谢谢您的支持和配合！
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